DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

- a fee countilisates .- Deale el

Núm. 6298.

grade 7

ias

S y 81

pa.

ia de

e de

e Lis-

orest

ertas

paras

reo-

6 = 3

ncia,

cla .

oum.

6-5

e el

la de

Li

= 10

to de

. 26,

Val-

lade,

n los

o. Ll

pedia

tam-

uar-

arti.

2 - 7

aru

n la

iano

alla-

dad.

a del

6 = 6

ádo-

cal #

aran

alon

lil'.

alca

Suscricion en Córdoba....

Fuera de Cordoba

(Por un mes..... 8 rs. (Por trimestre.. 22 rs.

" test to ab gover to correspond beleful

(Por trimestre... 22 18.
(Por un mes..... 10 rs.
(Por trimestre... 28 rs.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar grátis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no esceda de quince lineas y que sea de su esclusivo interés.

Año XXII.

Carlos Varios VI.

Seccion oficial.

Juzgado de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba.

Don Felipe Uria, Juez de primera ins: tancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba.

Hago saber: que en este mi Juzgado y por ante el actuario que suscribe se ha instruido espediente á instancia del Exemo. Señor Don Federico Martel y Bernuy, Conde viudo de Torres Cabrera y del Menado Alto etc., de esta vecindad, como curador adbona de su sobrino el Señor Don Mariano Aguayo y Fernandez de Mesa, de igual domicilio, hijo único varon del Señor Don Fernando Aguayo y Bernuy, Marqués de Villaverde, difunto, en el cual ha recaido el auto del tenor siguiente:

Auto. Constando de estas actuaciones que el Señor Don Fernando Aguayo y Bernuy, Marques de Villaverde, era padre del Señor Don Mariano Aguayo y Fernandez de Mesa, menor de edad, dése al Exemo. Señor Conde viudo de Torres-Cabrera, como curador adbona del mismo menor su sobrino, sin perjuicio de tercero, la posesion que pide del citado título de Marqués de Villaverde y de todos los patronatos, preeminencias y demás derechos de honor que poseia el citado Señor Don Fernando y han vacado por su fallecimiento, cuya diligencia se verifique en el archivo de la casa segun se solicita; dándose para ella la suficiente comision á cualquiera de los alguaciles del Juzgado; todo con arreglo á los articulos seiscientos noventa y cinco y seiscientos noventa y ocho de la ley de enjuiciamiento civil; y liecho dése cuenta.

Lo mandó y firmará el Señor Don Felipe Uria, Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba en ella á tres de Agosto de mil ochocientos setenta y uno, de que doy fé.—Felipe Uria.—Antonio Ravé del Castillo.

la posesion que se espresa en dicho auto, se publica el mismo en cumplimiento de lo que determina el artículo setecientos de la ley de enjuiciamiento civil á fin de que el que se crea con mejor derecho formalice su reclamacion dentro de sesenta dias contados desde la insercion del presente edicto en el Boletin oficial de esta Provincia, pues pasada les parará el perjuicio que haya lugar.

Dado en Córdoba á ocho de Agosto de mil ochocientos setenta y uno.—
Felipe Uria.—De órden del Señor Juez,
Antenio Ravé del Castillo.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia del 8 copiamos las noticias siguientes:

Hoy á las nueve de la mañana, momentos despues de haber llegado á la oficina uno de los empleados de la dirección de la Deuda, que ejercia un cargo de confianza, ha puesto fin á su existencia disparándose un arma de fuego sobre la sien derecha, y queda de muerto en el acto.

Cuéntase que al ocurrir el suceso no habia aun ningun empleado en el despacho del infeliz suicida, y que este, antes de llevar à cabo su fatal proyecto, escribió en una cuartilla de papel los móviles que le impulsaban á privarse de la vida, que aunque insignificantes, él los creia bastantes para realizar su determinacion.

Al oir la detonacion, acudieron algunos porteros y empleados de las mismas oficinas, los cuales encontraron
ya sin vida á su infeliz compañero,
dando parte á los jefes de lo ocurrido,
y á los pocos momentos llegó el juzgado del Centro, quien al dar principio á
la formacion de diligencias dispuso la
traslacion del cadáver al depósito del
hospital General.

La desgracia ha sido estraordinariamente sentida por todos los jefes y oficiales de la deuda, que apreciaban al
infeliz suicida por su laboriosidad, honradez y escelente carácter, y mucho
mas sienten la desgracia porque, segun
parece, ha sido motivada por un esceso de delicadeza del empleado que llegó á suponer si se le atribuirian actos que jamás habia pensado en realizar, ni sus compañeros le habian imputado.

-Esta mañana se ha presentado en la redacción de La Correspondencia un caballero de edad provecta cuyo nombre no revelamos á ruego del mismo, y nos ha hecho relación de un nuevo crimen, de un robo inaudito, de que ha sido víctima.

Estaba en la iglesia de las Calatravas, calle de Alcalá, esperando la salida de la misa, unando vinieron á colocarse en su mismo banco, á derecha é izquierda, dos caballeros de buen porte, de los cuales uno llevaba una condecoracion en el hojal de la levita. Preguntáronle si iba á salir misa y él les contestó afirmativamente. Permanecieron un rato en silencio, esperando, sin duda. á que saliera la roca gente que quedaba en el templo, despues de concluida la misa, anterior, y júzguese del asombro de la persona que nos hace esta relacion cuando oyó decir á su oido:

-«Entregue V. en el acto el reloj

y el dinero, y si dice V. algo le matamos.»

La victima volvió entonces los ojos hácia el que asi [le hablaba y vió con espanto que le amagaba con un puñal, y como el templo estaba casi desierto y el peligro era tan inminente, entregó, con efecto, lo que se le pedia y no tuvo materialmente fuerzas para seguir á los ladrones, que se retiraron enseguida del templo, llevándose además el sombrero del robado.

Este no nos ha dado otro detalle más, sino el de que su reloj era un cronómetro y la cantidad que le habian robado, unos cuatro duros.

¡Será este hecho cierto? Lo ignoramos; pero no hemos resistido á las súplicas del que nos pedia su publicidad, por el aspecto respetable de su persona y porque la turbación que relevaba era prueba evidente de que acababa de su-

—Por cuestion de tres ochavos se trabó el sábado una reyerta en el mercado de Zaragoza, de la que resultaron gravemente heridos dos individuos. El uno fué conducido al hospital y el otro á una casa próxima, donde se les administraron los Sacramentos; pero los dos en tan grave estado, que quizás habrán dejado de existir á estas horas.

— Dejamos al corresponsal madrileno del Diario de Barcelona la responsabilidad de la siguiente noticia que da

«Creo que se prepara en el estranjero la publicacion de un folleto sobre
la historia secreta de los sucesos y de
los hombres políticos desde la revolucion de setiembre hasta la fecha, que
ha de llamar profundamente la atencion y dejar bastante mal paradas algunas reputaciones, demostrando que
muchos actos no han sido hijos precisamente del patriotismo y que han
podido influir en ellos causas mas positivas.»

-Dice la Esperanza:

«A las últimas misas que se dicen en la parroquia de San Luis los dias de flesta, concurre una porcion de rateros, y situándose á la entrada, ejercen su profesion y roban á cuantos se descuidan. Kara vez dejan de faltar relojes, pañuelos, dinero y otros efectos de bolsillo, por lo que seria muy conveniente que los agentes de la autoridad ejercieran en aquella iglesia, y en los espresados dias, una vigilancia especial.»

-El Sr. Hoyos, redactor que sué de la Voz del siglo, y que hoy forma parte de la junta de laborantes ó filibusteros de Nueva-York, es, segun dice un periódico de ayer, el que mas ha propalado en América la idea, al parecer infundada, de que el general Prim y algunos otros personajes de la situación querian vender la isla de Cuba á los Estados Unidos.

—Un periódico de Málaga llama la atencion del gobierno sobre la conveniencia de dotar á nuestras posesiones de Africa de dos cañoneras de vapor que vigilen las costas y defiendan á los españoles de los constantes ataques de los moros.

—A consecuencia de las reformas que se introducen en el ministerio de Hacienda quedan cesantes varios altos funcionarios, que el ministro se propone colocar en las primeras vacantes.

Dice la Iberia, advirtiendo que no sabe los grados de verdad que tendrá la noticia, que, segun rumeres de hoy, la fusion borbónica se completará entrando D. Cárlos en el pacto, y que está encargado de arreglar este asunto D. Luis Gonzalez Brabo.

-El domingo se inauguró en Granada un casino republicano, que, segun un periódico de aquella capital, cuenta con 400 socios.

-A consecuencia del arreglo que se hace en la plantilla de los gobiernos civiles, se suprimen unas 40 ó 45 plazas de oficiales, de las cuales cuatro serán de la clase de primeros.

El arreglo está muy adelantado ya, y se publicará uno de estos próximos dias.

—A consecuencia de las reformas que para hacer economias tiene acordadas la dirección de Obras públicas, quedarán cesantes entre 800 á 1.000 empleados pertenecientes á los diversos ramos que abarca dicho centro directivo.

—El señor general Córdova ha terminado ya completamente el proyecto
de guardia judicial, de que ha venido
ocupándose la prensa, y lo ha entregado, para su exámen, por la parte
que le incumbe, al Sr. ministro de Gracia y Justicia, acompañando al articulado el preámbulo y las consideraciones y esposicion de sus ventajas.

Añadese que el Sr. Montero Rios le ha aceptado en principio, y no tardará en dar su dictamen acerca de los detalles que se rocen mas directamente con el ramo del gobierno que le está encomendado.

El proyecto del Sr. Córdova proporcionará inmediata colocacion á gran número de capitanes y comandantes de reemplazo, con cuatro quintos de sueldo en sus respectivas provincias; empleará á todos los sargentos escedentes, y esta clase tocará inmediatamente los provechosos resultados de quedar desembarazada y en libre juego para el ascenso su escalafon. Además la guardia judicial será uno de los polos en que gire la organizacion de las grandes reservas.

La Igualdad publica una série de artículos muy notables del Sr. Castelar, sobre las clases trabajadoras y la cuestion social que tanto se agita hoy

en el mundo. El ilustre orador y publicista dice á ese propósito, entre otras cosas:

the upsalo neignal and an england dayou ar

retestin characted stan at our

«La idea social se presenta á su vez hoy rodeada de utopias. Quiere el predominio de una clase, desconoce lo necesaria que es la propiedad individual á la libertad humana, tiende á un comunismo incompatible con nuestra na turaleza y contrario al progreso; pero de entre estas utopias, el mundo moderno sacará la mejora social exigida por el advenimiento del cuarto estado á la vida pública. No, no triunfará el esclusivo interés de una clase; no, no caerá la propiedad individual, raiz de todas las libertades individuales; no, no se establecerá el comunismo, reaccion absurda á los tiempos de las tribus asiáticas; pero por sábias combinaciones de la libertad, tan fecunda como lo misma naturaleza, se mejorarán las condiciones sociales del cuarto estado, del pueblo. Esta es mi profunda conviccion, esta es la conviccion de todos los amantes del progreso humano.»

ESTRANJERAS.

El Sr. Vingtain ha propuesto en la comision de presupuestos de la Asamblea francesa que se imponga una contribucion á los célibes.

El gobierno italiano no ha invitado al ministro de Trabajos públicos francés para la inauguración del túnel de Mont-Cenis.

Seguro Victor Manuel de que el Papa no quiere abandonar à Roma, le ha ofrecido el palacio del Quirinal. Dad gracias à S. M., ha contestado Pio IX, por su bondad en consentir dejarme lo que me pertenece.

Actualmente se negocia en Compiegne entre el representante francés
y el general Manteuffel, para que la
ocupacion alemana se restrinja todo lo
posible. Parece que á causa de dichas
negociaciones se opera un gran movimiento de evacuacion de las tropas
que hay en los departamentos ocupados.

Existen activas negociaciones con el sultan para que consienta en una operacion de crédito en virtud de la cual pasaria el canal de Suez á manos de una sociedad británica. Lord Balting, fundador de un banco anglo-otomano en Constantinopla, es el negociador. El sultan desea, ántes de consentir de la sultan desea, ántes de consentir de mar posesion de los fuertes construidos en ambas orillas del canal por el virey de Egipto, y esto no agrada ni al virey ni los ingleses.

Ha sido espulsado de Stuttgart un agitador socialista llamado Sehen, y de Viena el periodista Reusche, que ante

- 60
No catorce, sino una, contestóle Héctor sonriéndose. Además, dentro de un poco nos alumbrará la luna y veremos nuestro camino.

En efecto, una luz indecisa brillaba sobre los mas altos abetos como una misteriosa auréola, efecto de la irradiacion de la luna, próxima á salir.

Héctor marchaba con precaucion.

La Chevrette volvió à tomar esa especie de paso de andadura, mezclado de brincos, que le era habitual,
y que le habia valido el raro apodo con que la conocian los gendarmes.

Nunca los bosques de abetos se prolongan sin interrupcion. Obra del hombre moderno, no presentan el aspecto de los antiguos bosques de encinas de nuestros abuelos, y pocas veces se extienden á mas de media legua. En aquel sitio se entrecortan por landas ó por tierras cultivadas, y luego empiezan de nuevo para ser de nuevo interrumpidas.

Al cabo de un cuarto de hora,

nisterio de Cultura 2006

Héctor y su compañera, por casualidad, llegaron á la orilla del bosque, y se encontraron cerca de una extensa landa sin vegetacion y sin habitantes.

La luna dejaba ver en el horizon-

te la mitad de su disco, y Héctor se detuvo para consultar su reloj. Eran las ocho de la noche. Entretanto, la Chevrette lo exa-

minaba con la sencilla curiosidad del animal indómito que se ha logrado domesticar, pero que vuelve con frecuencia á sus montaraces instintos. Héctor era alto, delgado, nervio-

so; tenia hermosos cabellos, un poco largos, bigote negro y un semblante afable á la par que altivo, que respiraba la lealtad y la franqueza.

Teneis el aspecto de un hombre de bien, le dijo sencillamente la Chevrette, y no sereis vos quien me engañará.

—Nunca he engañado á nadie,

replicó Héctor con la mayor natura-

lidad.

- 04 Ocho dias antes, asi lo hubiera
hecho; pero ha sido cobarde y malvado, y cuando le prendieron yo no
le amaba ya.

le amas á nadie harás daño?

—No. —¿Ni llevarás el incendio á parte alguna?

—No, pero... La Chevettre volvió á titubear. —¡Habla! le dijo Héctor.

-Ya veis, dijo, bajando la cabeza, que todos tienen razon cuando dicen que soy una mujer salvaje. No me he acostado seis noches en mi vida en una cama, y necesito vivir en los bosques.

—Pues vivirás en ellos. —¿Pero tratais de llevarme á vuestra casa?

-Es cierto.

-Para convertirme, tal vez, en criade... Pues bien, no me conviene semejante partido... Lo intenté en casa del Mulot, pero me fastidié al cabo de tres dias. ± 57 ± 4

El Loire habia tenido una crecida; pero la Chevrette, que sabia nadar con gran destreza, cortó la corriente y ganó la orilla opuesta.

Púsose luego en camino, y viajande toda la noche, llegó á los espaciosos plantíos de abetos que cubren la
meseta de la Soloña. Pero los bosques de este género no ofrecen racurso alguno, y las granjas escasear
en ellos.

Por otra parte, la Chevrette no se atrevia á dejarse ver desde que vislumbró á los gendarmes.

Cuatro dias hacia que vagaba d un lugar á otre, no teniendo ya n siquiera bellotas que comer, cuand cayó de inanicion en el sitio en qu la encontró Héctor.

Cuando hubo terminado su extraña relacion, este le dijo: —¿Tanto temes á los gendarmes

—¡Ohl mucho. —¿Te arrepientes de tu crimer

-Si. —SY si te perdonasen a condicio los jueces habia declarado ser ateo demócrata socialista.

Muchos periódicos alemanes aseguran que Francia no pagará los últimos tres mil millones de pesetas á que se ha obligado como indemnizacion de guerra, porque ya está buscando aliados para emprender una nueva campaña contra Alemania. e perieluico henen.

IEl jueveside la semana pasada se abrió el gran teatro en Strasburgo con la ópera Cárlos VI. Asistia á la representacion el Sr. de Bismark-Bohuen, sobrino del gran canciller y gobernader de la Alsacia-Lerena, acompañado de gran número de oficiales y funcionarios prusianos, Todo fué hien hasta ol torger acte; pero cuando los teneres y dos ceres entonaron el canto patriótica de Guerra á los tiranos», el público francés se lovanto en masa, y continuo la frase con esta variante: «Jamás Bismark reinará». Los alemanes evacuaron al punto el teatro con gran aplauso de los franceses. La representacion continuó no obstante, pero á la salida se hicieron unas cincuenta prisiones. Escusado es decir que el Carlos VI no se volvió à poner en escena; autivibai sebatredil acl asbot

El elochemie orador Julio Favre, que tan importante papel ha representado en los últimos acontecimientos de Francia, ha dejado de ser ministro papara vestir otra vez la toga de abog 1do. Eclipsada su estrella política, vuelve al foro, donde comenzó a adquirir su popularidad.

Los habitantes de Paris que han sufrido pérdidas en sus bienes á causa de los procedimientes de la Commune van á ser indemnizados. El Estado abonará una cuarta parte de la indemnizacion y el municipio las otras tres.

detivoi Gacetillasidon ta

at maistre de Trabajos públicos fram ob - Camorrais-Grande yslucida sfué la que se armó ayer en la plazuela de las Cañas entre dos hombres, promo-vida por si estaba o no bien el peso de unas cuantas arrobas de melones. Dos mugeres tomaron parte en la fiesta à pesar de que no les interesaba nada el asunto, razon por lo que estuvo mas animado el espectáculo.

Lieceion acertada. Ha sido nombrado dignidad de Chantre de esta Santa Iglesia Catedral nuestro ilustrado amigo cel Sr. De Angel Enriquez, Canónigo de la misma y Provisor del Obispado. Nuestro Exemo. Prolado ha hecho sindusa una eleccion acertada, pues el Sr. Enriquez por sus conocimientos y sus virtudes es muy digno de esta señalada distincion.

-Abundan. - A pedir limosna ensenan-en Londres en un colegio.-Aqui sin ir à Inglaterra - suelen sobrar tos maestros. Tout ob lanas lo aliasac

-Niny digma. - Se ha hecho merced en el titulo de Castilla con grandeza de España y con la denominación de dy sa de Almodovar del Valle, a favor de la ilustre y elegante señora dona Eloisa Martel y Fernandez de Córdoba, duquesa viuda de Almodóvar del KIO. HI FOR TEMPERSONS.

- Camsa. - Anteayer se celebraria en Sevilla el Consejo de oficiales ge-

Viena el periodista Remana, qua ana

nerales para ver y fallar la causa carlista de esta capital. Al efecto salieron el dia antes de Córdoba para aquella ciudad el fiscal y secretario de la causa, dos de los defensores y los presos, á escepcion del Sr. Ramos, que prefirió quedarse aquí.

- Wemms. -- Hemos oide los mayores elogios de algunos de los trabajos que este celebre gimnasta y su compañia preparan para el Domingo.

-Wiage Ayer llegaron á esta capital los señores Conde del Robledo y D. Rafael Castellano, quedando en Madrid el Sr. D. Felicisimo Maraver para terminar los asuntos tobjeto de esu comision. Al anunciar el regreso de estos tres señores añade la Correspondencia «Los espresados comisiona tos han sido eficacisimamente auxiliados en la gestion del indulto concedido à los carlistas sentenciados á la última pona en aquella capital por el delito de sedicion, por los celosos diputados de la misma señores D. Luis Alcala Zamora y Drs Gárlos Burell, que con tanta eficacia vienen siempre abogando por desintereses de aquella comarca.

von Bercance .-- Hace dos noches hubo un escape de gas, dejando casi á -oscuras algunas calles y establecimientos. La prontitud con que se acudió hizo que durase poco selas nof sie. 1 . (1

-a-La Muventud catélica. -Bajo buenes auspicios se inaugura esta Academia científico-literaria en nuestra ciudad. Aun noise ha instalado defintivamente y pasan ya de ochenta los académicos inscritos, sin centar los que por sen mayores de 35 años solo representan como sócios. Todos los que se inscribau antes del dia 23 del actual serán considerados fundadores, y para facilitar su ingreso ha agordado la Junta directiva que pueden dejar sus nombres en la casa de D. Rafael Gimenez, Encarnacion 17; D. Evaristo Menendez, Carreteras, 6; D. Antonio Alonso Gallardo, Almonas 8, y D. José Luque Córdoba, Muñoz Capilla 18. Despues de la sesion inangural es indispensable para la admision de un académico el ser presentado por tres de los antignos, y admitido por la Junta directiva, d oup of Islothel silveng of

Elegreso. - Ha liegado á esta capital nuestro paisano y amigo el Sr. general Sartorius, que se hallaba tomando baños en la ciudad de Malaga,y se ha presentado al Sr. Gobernador militar de esta plazah goloisogea z senois

el a Siempre el piso, Se quejan los vecinos y transeuntes de la calle de Jesus del mal estado de aquel piso; pues las lluvias invaden los portales. - Servicios. - Durante el último mes se han verificado por la Guardia

civil de esta provincia 129 capturas. Un enemigo del alma.—Hé aquí el precio medio de las carnes en esta provincia durante el mes de Junio último: libra de carnero 46 centimos de peseta: de vaca 56: de tocino

una peseta y 2 centimos atse y sectach ob-Landable.-Parece que la comision del partido progresista de esta capital ha pedido en Madrid el indulto de los presos por los sucesos carlistas de Marzo, y que el Sr. Ruiz Zorri lla se ha comprometido à influir en este sentidos de solidare ballanol a I-

-Curiosidad.-Nuestro amigo el Sr. Luque y Lubian, que sigue trabacucation social que tente se anita hoy a jando en descubrir el mosáico de su casa, plazuela de la Compañía, ha hallado una especie de medallones que casi completan el dibujo descubierto, por lo que los aficionados á antigüedades ven nuevamente su curiosidad escitada.

-A los estudiantes. - Desde el I.º de Setiembre próximo queda abierta la matrícula en la escuela especial de Veterinaria de esta capital.

- Cacos. -Junto al cortijo de Torre Juan Gil, de este término, unos desconocidos robaron un mulo hace pocas noches á un vecino de Priego. Se ha empezado causa.

-- Inesgracia.-Los estrangeros critican nuestras corridas de toros y olvidan que sus diversiones suelen ser mas barbaras y mas peligrosas. Hé aquí la catastrofe que ha sucedido recientemente en Cadiz, de que ha sido victima un acróbata inglés muy aplaudido recientemente en Córdoba. «Prematura y trágicamente, dice un periódico de aquella plaza, han concluido los ejercicios de acróbatas que tenían lugar todas las tardes en el pasco de las De-licias con motivo de la Velada. La desgracia ocurrida antes de ayer ha pues to un triste termino à esta diversion, muy ocasionada en verdad a semejantes percances, que debieran precaverse suando los acróbatas trabajan a tanta altura, poniendo una red para los casos de caida. Los dos hermanos Onzaloz estaban haciendo uno de sus mas difíciles juegos, y al soltar uno de ellos en la violencia del balance las argollas que le sostenian en el aire para asirse de un trapecio, hubo de encontrar este en malas condiciones y cayó al suelo en medio de la consternacion del numeroso público que presenciaba aquella catástrofe. El desgraciado acróbata lué conduci lo al Hospital, en muy mal estada, casi mortal, y en efecto ayer a las seis y media de la mañana ha fallecido. Tenia veinte y seis años de edad: era casado, y con dos hijos: su familia reside en Londres. Parece que les des hermanes estaban contrata les per diez mil reales para trabajar durante los dias de la Velada. Ha causado una triste impresion en Cádiz este doloroso acontecimiento. q remail eb ad

-Deslinde. - Se ha acordado que el 25 del actual à las nueve de la manana se verifique el deslinde y amojonamiento de la hacienda casilla de San Gerónimo, por la parte que confina con la titulada molino de Hojamaimon.ilia

-Flesta. - Segun nos dicen y nos asegurau, en la funcion que tendra lugar en Guadalcazar, la direccion tanto de la banda como de las voces estará a cargo de D. Hilario Rodriguez, figurando entre los últimos además de D. Rafael Perez algunos notables profesores y aficionados de esta capital.

-Convecatoria. - El Juzgado de la izquierda de esta capital dama por edictos a los que se crean con derecho à los bienes quedados per muerte de Don Felix Manuel de Lara, naturalsy vecino de Córdoba.

-No cra tomto. - Se presento un dia en la facultad de farmacia de Madrid à recibir el grado de bachiller un estudiante andaluz, de génio alegre y un tanto desaplicado, aunque de buen talento. Presidia el acto uno de los catedráticos mas sabios y mas severos de la facultad. Uno de los examinado-

res se dirigió à nuestro estudiante:-Tedrá usted la bondad de esplicarnos el procedimiento que emplearía para obtener pronto el cloruro de mercurio. El buen andaluz, que lo menos de que se habia ocupado era de química, dijo al presidente: - Señor D. José, quiere usted hacerme el favor de esplicar á estos señores la manera como usted lo obtendria! Una carcajada homé. rica resonó en toda la sala; los doctores del tribunal á duras penas pudieron contene se; el estudiante impasible se dirigió de nuevo al presidente:

estos señores quedarán mas satisfechos. -Un vago. - En el cortijo de Cuba, término de Castro, ha aparecido un mulo sin dueno conocido. El que lo sea podrá reclamarlo al alcalde de aquella villa estudio sia social accidente de

-Yo lo hacia señor don José, porque

Salida .- El califa Hegiages, terror de sus pueblos y horror del género humano, acostumbraba á viajar de incógnito, recorriendo los pueblos de su imperio sin acompañamiento ni distintivos. Un dia encontró á un árabe, trabó conversacion con él y le dijo; -Hola, amigo mio, yo quisiora me dijeses quién es ese Hegiages de quien tanto se habla .- Hegiages, respondió el árabe, no es un hombre, es un tigre, un monstruo. - ¿Qué se le puede echar en cara? Todos los crimenes posibles. Y tú ¿le has visto alguna vez?-Nunca.-Pues bien, levanta la vista, dijo ol sultani soy yo. -Y vos ¿sabeis quién soy yo?-No lo sé.-Pues bien, yo soy de la familia de Zobair, en la que cada uno de sus individuos se vuelre loco un dia al año. Mi dia es hoy, Hegiages se senrió al escuchar una escusa tan ingeniosa y lo perdonó sin difi cultade soften momentos al a v

-Registro de carnes. -Por la Alcaldia de esta capital se nos ha remitido la siguiente nota del resultado del registro de carnes verificado el Jueves 10 de Agosto de 1871, para el abasto semanal de la poblacion. ciaica de la fonda, que apreciaban ¿s

Número d reses ma yores	bisolional us for abioms alighmi ABASTECEDORES. Precios.
- ~ SH ~ SHE	José Manriquez. 37
2 D	" Maria Dieguez
ne20bell auloinus	Domingo Sanchez. 38
miofo.	El mismo. A. e. malaver 40 sed
Entra les	sino victima.
-045	Juan Roldan, cabrio. 26 Pedro Suarez, lanar. 26 1/2 Ramon Mejias, cabrio. 27 Sebastian Lara idem. 27
.a 250 s	Sebastian Lara, idem. 27 Sedro Suarez, Ianar y cabrio. 27 Osé Alcaide, Ianar. , 27
- 16 7 1	Antonio Cafiero idem. 27 Rafael Rodriguez, ca- brio. 27 I ₁ 2 Rafael de Dios, idem. 28
Queda	carado el registro

Queda cerrado el registro de reses mayores hasta el Lunes próximo, y el de menores hasta el Jueves inmediato. Precios al público 38 cuartos en reses mayores y 32 en menores.

Boletin religioso.

una

organ

feder

nemo

gurgi

cuest

jando

cel de

bres

profes

dectir

omba

P60.

banza

Con

torias

milia

de Mo

Isla de

tes de

llamar

blica:

cion o

to ties

en ate

Repub

minis

habiar

to un

Cotie

Cons

Deud

Bono

Accid

Trigo

Ceba

Esca

Garb

Haba

Carn

Acei

lden

Jabo

En la bada de nuevo d

Trigo

oas de

Trigo

pas de l

Trigo

Pas de s

Trigo las de l

45-6

ATS

De M

De Ca

uya á 1

es cace

De M

utos de

e nue

La

-Hoy.-San Tiburcio, y Santa S sana, vírgen y mártir.

-Jubileo Circular. -- En la Igle sia del Convento de Santa Cruz. -Hoy sétimo dia de novena al Pa.

dre de la Providencia San Cayetano en su Iglesia, á las seis de la tarda -Hoy sesto dia de novena a Ntra pe en Sra. del Tránsito en la Iglesia auxilia desgr

de San Basilio, dando principio a la las r -Mañana á las nueve se celebran que se en el Convento de Capuchinas una so. lemne funcion á Santa Clara, en la que engre predicará el Sr. D. Manuel Bravo.

-Los asociados à la corte de Marie visitaran hoy la imagen de Ntra. Sra del Milagro, en San Francisco.

Espectáculos. cherry que en este du June ado

TEATRO DE LA ZARZUELA EN LA CALLE DEL GRAN CAPITAN.

Función para hoy.—La zarzuela en jando un acto, titulada: Una vieja .- Tormi- nes. I nando con la zarzuela en dos actos, no financ minada: Las amazonas del Tormes. -A remos las nueve. - A 2 y 1/2 rs. - Niños i puesto

Nota. -En la próxima semana ten cursos drá lugar el beneficio de la primera ditos:

Correo de ayer. denadre del Señor Don Maria-

Correspondencia particular - no) to del Diario de Córdoba, to de Torres-Cabrara, como on-

-08 da roMadrid 9 de Agosto de 1871. Señor Director del Diario de Cón-DOBA. ab cittato tituto de Atto ag sol sond! Mi querido amigo:

El manifiesto del Directorio del partido republicano federal ha producido una impresion desagradable en el seno de dicha fraccion po'itica. No ya solo los intransigentes sino los que han defendido el inmediato planteamiento de la República federal en España, ya en la prensa ora en el parlamento, ó econor vertiendo su sangre en Audalucia, Va- lo de s lencia é en Catalulla, protestan del acto que ha cometido el Directorio al declarar que es impotente el partido para establecer en estos momentos la república. El Directorio actual, confiado sin duda en promesas y en halages, han dado este paso. no adobinado este

Nosotros, que no nos ciega la pasion política hácia ningue partido ni fraccion, comprendemos en cierto modo la t razones que los Sres. Pi Margall, Castolar y Barcia han tenido para suscribir un documento que ha de dar poresultados inevitables una gran escision en el seno del partido federal. Tales habrán sido las promesas, las preposiciones y las transacciones que les hayan presentado, que no hayan podi. do menos de convenir en plegar su bandera siquiera sea por breves momentos para desplegarla despues con auxilios poderosos; pero la verdad es que la mayor parte del partido federal no quiere entrar en esta gran negociacion que se prepara.

Con este motivo se asegura que à principios de Setiembre se celebrara

-m 58 -m le vivir en lo sucesivo honradamente?

mente?

—¿Es posible eso?

— Tal vez...

—¿Pero no me encarcelarian?

—No.

—;Y me dejarian vivir en los bosues?

Sos planti a de abetes que oubilista Al oir esto, la Chevrette daba almadas con infantil alegría. Lueo cediendo á su instintiva desconanza, miró a Héctor y le preguntó: -¿Es verdad lo que decis?

Hector le respondic: of a orderalaiv -Yo no soy la justicia, ni tengo poder o la facultad de absolverte; ero puedo ocuitarte antolio a stompia

En donde? — En mi casa. Puedo tambien ocurarte trabajo y pan, y hacer ie de tal modo te desfigures, que die imagine que eres la Chevrette. ¿Sois capaz de todo eso?

-Si-o us at eatherdaying off Esto diciendo, Héctor se levanto, whith not a sermon troop the Ya-

-- 63 ----¿Sin examinar si procedia bien 6 mal? (of the settle settle orbot -

-Este examen no me pertenecia: á él le tocaba mandar, á mí obede-. By sdequa ei

-aY si te hubiera pmandado obrar bien? Sold round eiben & seme of

-Le hubiera obedecido. .M--¿Con mas placer que si te mandara obrar mal? Esta pregunta le causó al parecer

cierta perplejidad. o bijavail al -Si, dijo en fin, porque yo solo aborrecia los guardas del bosque, que me apalearon cuando era niña, y que luego me hicieron cazar por sus perros, como si realmente fuese una verdadera cabra. Y anadié con

gran sencillez: .asupsod sol do arv ¿Y como, por lo demas, habia de manejarme para vivir? Todos me arrojaban, y si no hubiera robado yerbas, caza y leña, me hubiera muerto de hambre y de frio.

- Mas, puesto que tanto amabas al Mulot, replicó Héctor, apor qué no has preferido compartir su suerte?

Y á su vez miró atentamente á su companera. A tentamento

La Chevrette era en aquel mo-mento casi bella.

En su incierta y penetrante mirada brillaba algo que se parecia á una expresion de afecto, y de que hizo estremecer à Héctor.

Aquella mujer habia sido mala porque se habia visto victima de la sociedad; se habia convertido en criminal, porque el hombre à quien consagraba su amor era un mise rable to aviouv enp orat, assissamob

Pero quizá no se habia perdido toda esperanza; quizá el arrepentimiento podia penetrar aun en aquella alma manchada, como al parecer se desprende algunas veces del cielo una estrella para brillar en el fondo de un lago cenagoso.

Amabas mucho al Mulot? le pregunto Héctor, volviendo á emprender su marcha. -¡Y como si le amaba! Le obede-

regimed Bloctor con in mayor pattera-

cia en todo.

-- 59 --y tomando su escopeta, que habia apoyado en un árbol, dijo á la Chevrette que lo siguiese.

CAPÍTULO IV.

Héctor de Monséjour y la Chevrette se pusieron en camino poc entre los bosques.

Habia cerrado la noche.

No obstante, Héctor conocia harto bien los bosques de abetos, y la Chevrette era demasiado salvaje para que no les fuese indiferente aque. lla marcha nocturna.

La soledad de los bosques duranto la noche solo intimida à los que n están acostumbrados á vivir en cl campo.

-Tenemos un buen trozo de camino que andar, dijo Héctor á 1. Chevrette; pero si estás cansado, apóyate en mi brazo.

-Gracias, repuso ella, conmovi por aquel afectuoso ofrecimients. He comido y bebido, y puedo audar catorce horas si es preciso.

Ministerio de Cultura 2006

una gran reunion para tratar de la organizacion del partido republicano federal.

Y ya que de divisiones hablamos, tenemos hoy datos seguros, de la que ha surgido en el partido progresista. En la tertulia progresista se tratará en la sesion de mañana por la noche de convencer al general Contreras para que vuelva al seno del partido y ocupe en él el puesto que dejó vacante el desgraciado Conde de Reus. Sabidas las relaciones que unen al General Contreras con los republicanos, dicese ebran que será el medio de union entre estos v los progresistas democráticos para engrosar las filas del partido radical.

Las disposiciones del gobierno en la cuestion de orden público se van dejando sentir. Ayer salieron de la carcel de esta villa unos reiscientos hombres indocumentados y sin oficio ni profesion conocida, los cuales serán dectinados à Cádiz para de alli ser embarcados para Filipinas y Fernando Póo. Esta medida es digna de alabanza. Smoll resisted didotca nell mon

La Gaceta de hoy publica la reforma de los presupuestos de gastos, rebala en jando de estos doscientos veintemilloermi. nes. Por mas que se aplauda este plan s, no financiero del Sr. Ruiz Gomez, no diremos que pueda llevarlo adelante, nos I puesto que quedando una porcion de servicios paralizados por falta de reten- cursos se tendria que apelar á los crémera ditos supletorios.

Continúan las noticias contradictorias acerca de la fusion entre la familia de Doña Isabel II y la del Duque de Montgensier.

La cuestion del desembarque en la Isla de Cuba de filibusteros procedentes de la República de Venezuela está llamando la antecion de la opinion pública; el gobierno ha hecho la reclamacion oportuna, y parece que este asunto tiene cierto carácter de gravedad en atencion al poco tacto diplomático. de nuestro representante en aquella Republica.

cid)

ac .

de-

pa-

re -

ada

08

lon

ac.

as -

00.

01

SIL

El corresponsal.

En la Gaceta del 9 se publica por el ministerio de Hacienda el decreto que habiamos anunciado referente á las economías acordadas en el presupuesto de gastos. Acompaña á dicho decreto un estenso y razonado preámbulo, y

solo contiene los dos siguientes articulos:

1.º Los gastos propios de las obligaciones generales del Estado, que en el presupuesto de 1870-71 figuraban en las secciones I.", 2.", 3.", 4." y 5." de las referidas obligaciones generales y en la 10." de obligaciones de los departamentos ministeriales por la suma de pesetas 369.439167, se rebajan para 1871-72 en pesetas 46.077316'34.

2.° Como consecuencia de la reduccion à que se refiere el articulo anterior, los créditos para las obligaciones generales del Estado durante el año económico 1871-72 se fijan en la cantidad de pesetas 323.361850'66.

Otro decreto del ministerio de Ha cienda dispone que los gastos por servicios propios de dicho ministerio que en el año económico 1870-71 importaban pesetas 105.778442'50, se rebajan para 1871-72 en 9.133908 pesetas y 81 céntimos; que, como consecuencia de esta economía, los créditos de la seccion 8.º de obligaciones de los departamentos ministeriales «Ministerio de Hacienda, » del presupuesto para 1871-72 se fijan en la suma total de 96.644533'69 de pesetas; y que las modificaciones en los diferentes servicios de Hacienda que determina este decreto producirán alteracion en los créditos actuales desde la fecha en que tenga lugar su planteamiento.

De la Correspondencia de España del 9 copiamos las noticias y partes siguientes.

Tarifa, 8 .-- Hoy han atravesado el Estrecho, dirigiéndose hacia Tánger los buques españoles «Villa de Madrid» y «Numancia», dirigiéndose al Oeste el buque «Mendez Nuñez» y un aviso.

Paris, 9 (7 mañana).—El consejo de guerra ha oido ya casi todos los testigos, los cuales han declarado principalmente sobre las circunstancias que concurrieron en el asesinato de los presos en rehenes, refiriendo hechos ya conocidos.

En la Asamblea nacional se discute el proyecto de ley sobre la indemnizacion de los departamentos invadidos.

El proyecto medificado, de acuerdo

entre el gobierno y la comision, indemniza todas las pérdidas.

Cien millones serán repartidos enguida. Una ley fijará el importe de las in-

demnizaciones. La comision de iniciativa rechaza la proposicion del Sr. Dahiral para que se redacte un proyecto de Consti-

tucion Londres, 8.-Hoy han sido sacadas del Banco de Inglaterra 400000 libras esterlinas con destino á Buenos-

Aires. El tiempo es muy favorable para la

-Durante la ausencia del Sr. Montero Rios, queda encargado del ministerio de Gracia y Justicia el Sr. Mosquera, ministro de Ultramar.

-El ministro de Ultramar ha recibido hoy un despacho telegráfico de la Habana, por el que el Banco y la Administracion le dan las gracias por haber suspendido la ejecucion de la ley de unidad monetaria, que tan reconocidos perjuicios ocasionaria á aquel comercio.

-Es considerable el número de rateros y de otras gentes de mal vivir que salen de Madrid, merced á la activa persecucion de que están siendo objeto por parte de la autoridad. Los hombres honrados aplauden el celo de esta y desean que siga adelante en sus medidas de vigilancia, que tan buenos resultados han de continuar dando.

- Dicese que por razones de economias quedarán con la mitad de sueldo y en situacion de escedentes, la tercera parte de los individuos del cuerpo de ingenieros civiles.

-Hoy se ha dicho, ignoramos con que fundamento, que vista la inocencia del Sr. D. Roque Barcia, complicado en el proceso que se instruye por el asesinato del general Prim, se va á proceder à su escarcelacion.

-Los miembros radicales del ayuntamiento de Paris se han presentado al prefecto del Sena, manifestándole que no piensan tratar de política en la municipalidad sino esclusivamente de los intereses administrativos.

-Pregunta la Esperanza qué hay de trabajos alfonsinos en Cádiz, y si el gobierno no tiene confianza en un alte jese del departamento. Los amigos del

gobierno dicen que no hay nada de eso, y que los jefes todos de la marina se hallan al lado de las instituciones para defenderlas.

-Leemos en el Tiempo:

«Sabomos de positivo que el duque de Montpensier dejará próximamente á Aguas-Buenas y se dirigirá á un pueblecito de las cercanias de Vichy.»

-Parece que los segundos jefes en las direcciones generales de Hacienda, van á ser saprimidos, en razon á que con la agregacion de los inspectores á las mismas no se consideran necesarias dichas plazas.

-Noticias de Italia dicen que el gobierno va á tomar posesion de los bienes del clero romano.

-El Papa va á publicar una nueva enciclica relativa a los acontecimientos que la han privado de su poder temporal.

-Los oficiales cerrajeros y fundidores de Tarragona han dirijido varias peticiones á sus amos ó principales. Hé aquí las mas notables: que el número de horas de trabajo no pase de diez; que se empleen en varias secciones; aumentar el jornal en un duplo siempre que se quiera hacer trabajar en dia de flesta ó en horas estraordinarias; abolir la tasa en el trabajo; que desde el momento en que patronos y operarios se pongan de acuerdo, ninguno de aquellos pueda dar trabajo ni aceptarlo á no permitirlo la sociedad; que el precio del jornal no pueda rebajarse de 10 rs; que nadie pueda tomar

un operario que no sea de la sociedad. -Hoy ha sido recibida por el presidente del consejo de ministros una comision de la asociacion de obreres de Cataluña, que ha venido á Madrid con objeto de solicitar permiso del gobierno para continuar sus reuniones, á lo que, segun parece, mostraba cierta resistencia el gobernador de aquel punto.

Los obreros han ofrecido al Sr. Ruiz Zorrilla el apoyo de la asociacion contra eualquier elemento reaccionario que intentara perturbar la tranquilidad pública, teniendo la confianza de que el gobierno ha de inspirarse en todos sus actos en las libertades que se consignan en la Constitucion. El presiden te del consejo, agradeciendo la oferta de los obreros, les ha ofrecido infor-

marse del gobernador acerca de los motivos que tenia para prohibir las reuniones y les ha manifestado además el respeto con que el gobierno mira la Constitucion, para intentar menoscabar en lo mas mínimo los derechos que para todos se consignan en el Código fundamental. Los obreros se han marchado esta tarde de Madrid, conflados en que serán respetados sus derechos y animados del mejor espíritu en favor del gobierno.

-El principe de Galles se ha hecho patron del cuerpo de francmasones de Irlanda en la logia masónica de Dublin.

Ultima hora.

SE VICIO TELEGRAFICO PARTICULAR DEL DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 9 á las 6 y 45 minutos de la tarde, recibido el 10 á las 2 y 30 de la tarde.

El presupuesto de gastos del Estado se ha rebajado en 220 millónes.

Los sueldos del rey y de los ministros han sufrido rebaja. La escuadra del Mediterraneo atravesó el estrecho de Gi-

braltar con direccion à Tanger. Se confirma la escarcelacion de Roque Barcia. Reina tranquilidad en la pe-

ninsula. Madrid 10 á las 7 de la tarde. Sigue ocupándose el Consejo de Ministros de la cuestion de

economías y se bacen grandes esfuerzos con objeto de nivelar los presupuestos. Ha tomado posesion del Gobierno civil de Madrid el Sr.

D. Pedro Mata, y de la Secretaría el señor Olivares. Han empezado los consejos

de guerra en Paris el Interrogatorio de Assi.

IMP. DEL DIARIO DE CORDOBA, San Fernando 34.

SINGERICO COURDENCES

MERCADOS.

PHYO DE VALOEPENA

Bolsa de Madrid.

Cotizacion oficial del 9. -Consolidado, 26,65 Deuda del personal, 21,50 Bones 77 10. Acciones del Banco de España, 161,50.

Córdoba.

Trigo, de 41 á 43. Cebada, de 21 á 24 Escaña, á 17. Garbanzos, de 00 00. Alberjones, á 36. Habas de 26 á 30. Carne de vaos á 38 cuartos libra. Aceite en los molinos, á 46. ldem en la ciudad, á 54. Jaben blando, á 46 cuartos libra.

Sevilla.

En la Alhóndiga. - Trigo de 54 á 59. Celada de 21 á 22. Habas de 33 á 34. Aceite nuevo de 39 412 á 40 412.

Granada.

Trigo de 50 á 53. Cebada de 27 á 28. Hapas de 46 á 48. y set querido.

Malaga.

Trigo de 58 à 68. Cebada de 24 à 27. Ha-Pas de 48 á 62. Aceite de 42 á 44.

appagant derez. of soldings

Trigo de 55 á 60. Cebada de 22 á 24. Halas de 36 á 37. Aceite de 50 á 56.

Jaen.

Trigo de 47 á 53. Cebada de 22 á 24. Halas de 41 á 45. Aceite de 51 á 54.

CORREOS.

ENTRADAS.

De Madrid y su carrera á las 12 y 41 miutos de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la

uya á la una y 40 minutos de la tarde, y á es cace y 35 minutos de la noche. De Málaga y su carrera á la una y 31 mi-Inisterio de Cultura 2006

nutos de la tarde, y á las 10 y 23 minutos de la noche.

SALIDAS.

madrugada.

Para Madrid y su carrera á las dos y 23 minutos de la tarde.

De los pueblos de la sierra á la una de la

Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya á las dos y diez minutos de la tarde y á las 4 y 30 minutos de la misma.

Para Málaga y su carrera á las 2 de la tarde, y á las 5 y 40 minutos de la mañana. Para los pueblos de la sierra á las doce de

la noche. Horas de recojer la correspondencia.= A las diez y 30 minutos de la mañana. Doce de la tarde y diez de la noche.

FERRO-CARRILES.

sermal v salir doran an - artiff,

Be Córdoba á Madrid.

Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana. De Ma drid saldrá á las 9 de la noche y llegará á

Córdoba á las 12 y 41 minutos de la tarde. El otro tren saldrá de Córdoba á las tres de la madrugada y llegará á Madrid á las 9 y 48 minutos de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañara y llegará á Córdoba á las dos de la madrugada.

Precios: en primera clase 194 rs. 50 céntimos: segunda clase 450 rs. 75 céntimos: tercera clase 92 rs. 50 céntimos.

De Córdoba á Sevilla.

Habrá tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba á las 6 y 55 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 12 y 55 minutos de la tarde. Sale de Sevilla á las 6 de la mañana y llega á Córdoba á las 12 del dia.

El segundo tren sale de Córdoba á las dos y 40 minutos de la tarde, y llega á Sevilla á las 5 y 33 minutos de la misma. Este tren conduce directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 10 y 15 minutos de la mañana y llega á Córdoba á la una y 40 minutos de la tarde. En este tren se puede venir directamente de Cádiz.

El tercero sale de Córdoba á las 4 y 30 minutos de la tarde y llega á Sevilla á las 10

y 30 minutos de la noche. Le Sevilla sale á las 5 y 35 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 14 y 35 minutos de la noche.

Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa. Primera clase, 57 rs 75 cents. Segunda clase, 43 rs. 75 cents. Tercera clase, 26 rs.

El primer trensolo tendrá lugar los martes, jueves, sábados y domingos; y el tercero los lunes, miércoles, viernes y domingos.

De Córdoba á Málaga.

Habrá dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba á las 5 y 40 minutos de la mañana: llegando á Málaga á las 12 y 38 minutos de la misma. De Málaga sale á las 7 y 30 minutos de la mañana, y llega á Córdoba á la una y 31 minutos de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 2 de la tarde, y llega á Málaga á las 8 y 4 minuto de la noche. De Malaga sale á las 3 y 25 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á

las 10 y 23 minutos de la noche. Precios de Córdoba á Málaga y viceversa. Primera clase, 93 rs. 50 cents. Segunda clase, 70 rs. 25 cents. Tercera clase, 42 rs. 50 cents.

Seccion de Bobadilla á Archidona.

Hay dos treues diarios. Saldrán de Bo badilla á las 9 de la mañana y á las 6 y 23 minutos de la tarde. Llegarán á Archidona á las 40 y 20 minutos de la mañana, y á las 7 y 43 minutos de la noche. Saldrán de Archidona á las 6 y 55 minutos de la mañana y á las 4 y 20 minutos de la tarde; y llegarán á Bobadilla á las 8 y 15 minutos de la mañana y á las 5 y 40 minutos de la tarde.

Seccion de Loja á Granada.

Hay dos trenes diarios, Saldrán de Loja á las 5 de la mañana y á las 3 y 20 minutos de la tarde. Llegarán á Granada á las 6 y 51 minutos de la mañana y á las 5 y 44 minutos de la tarde. Saldrán de Granada á las 9 y 20 minutos de la mañana, y á las 9 de la noche, y llegarán á Loja á las 11 y 11 minutos de la mañana, y á las 10 y 54 minutos de la noche.

De Córdoba á Belmez.

Abierta á la explotacion la seccion de este ferro-carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belméz, habrá un tren diario, por ahora, en combinacion con las líneas de Belméz á Almorchon y de Ciudad-Real á Badajoz. Saldrá de Belméz para la Alhondiguilla á las 6 y 15 minutos de la tarde; y de la Alhondiguilla para Belméz á las 6 y 40 minutos de la mañana Hay un servicio de Diligencias entre Córdoba y la Alhondiguilla en combinacien con dicho ferro carril.

Diligencias-correos de Córdoba á la Alhondiguilla.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba á la Albondiguilla en combinacion con el ferro-carril de Belméz y los de Extremadura, la Mancha y Portugal.

La salida de los carruages será á las once y media de la noche.

Las administraciones, á cargo de los senores Viguera hermanos, se hallan establecidas calle del Ayuntamiento 12 y Ambrosio de Morales, frente al café Suizo,

Precios de asientos .- Berlina, 40 rs .--Interior, 32. - Cupé, 24.

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben der las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Catedral, 1 .= S. Pedro, 2 .= S. Andrés 3. =S. Lorenzo, 4 =Santa Marina, 5 =San Nicolás de la Villa, 6.=S. Miguel, 7.=Compañia, 8.=S. Juan, 9.=Agerquia, 10.= Santiago, 11 .- Magdalena, 12 .- Espíritu Santo, 43 = S. Basilio, 44 = Merced, 45.

Para 'os incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolas de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquila.

COSARIOS.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan:

POSADA DE SAN PABLO.

Porcuna y Cañete. Benito Garrido y Garrido. Lopera. - Pedro Ortega.

POSADA DE SANTA MARTA. Bujalance. - Francisco Desela y Luis Va-

Añora. - Juan Espejo. Carpio. - Fidel Charquero.

POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio. - Francisco Res!. POSADA DE LA PULLA. Montalvan. - Cristóbal Mariscal. Castro. - José Toribio y Llorente. Rambla y Montalvan. - Francisco Guadix. Hinojosa.-Francisco Gonzalez, Manuel Delgado y Diego Murillo.

Pozoblanco.-Joaquin y Martin Redendo y Antonio Laureano.

POSADA DE LA MADERA. Lucena.-Julian de Alba. Castuera .- Juan Matamoros. Pedroches y Almaden. - Ildeferse I ca José Lopez.

Priego.-Cecilio Arenas. Luque y Granada. - Mateo Morin. Montoro. - Francisco Luque. POSADA DE LAS YERBAS.

Castro y José Jurado y Romero. Baena.-Isidro Colodrero. Doña Mencia - Cristóbal de Navas. Carlota. - Francisco de la Cruz. POSADA DEL POTRO. Priego.-José Reina y Antonio Aguilera Rambla. - Andrés Panadero.

Villanueva de Córdoba. -- Bartolomé de

Montalvan .- Agustin Robles. PARADOR DEL TORO. San Sebastian de los Ballesteros. - Juan Antonio Gomez y Sanchez, Canete de las Torres - Manuel Gutierrez

Ecija.-Salvador Dieguez.

Rueda. Obejo.-Francisco Diaz y Luis Aguilar. Fernan-Nuñez,-José Serrano, Antonio Toledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia. Palma del Rio .- Juan Perez.

Montalvan.-Ildefonso Robles. POSADA DE SAN RAFAEL. Villafranca. - Juan Misas y Torres. Domingo de Mora, cosario de Córdoba á Montilla, calle de la Cara, núm. 25, en la

Pescadería. POSADA NUEVA DE SAN PABLO. La Carlota -Juan de la Cruz, POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio .- Pedro Moyano. Hinojosa. - Esteban Jurado. Villafranca. - Manuel Adamúz.

FRANQUEO

de la correspondencia.

CARTAS para el interior de las poblaciones. Donde está establecido, hay que ponerles un sello de 25 milésimas de escudo, sea cualquiera su peso, y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero.

Para todos los pueblos de la Península é istas adyacentes. El franqueo es obligatorio. Un sello de 50 milésimas de escudo por cada diez gramos. Certificados - Ademas de los sellos de

franqueo otro de 200 milésimas de escudo Para Cuba y Puerto Rico. - Un sello de 40 milésimas de escudo por cada diez gramos. Certificados. - Además del franqueo, un sello de 400 milésimas de escudo.

Para las islas Filipinas. Un sello de 200 milésimas de escudo por cada 10 gramos. Por los vapores ingleses. - Un sello de 108 por milésimas de escudo cada 40 gramos.

BARRY DU BARRY y Comp., calle de Valverde, núm 1, Madrid En cejas de hoja de lata de 4,2 libra, 42 rs.; 1 libra, 20 rs; 2 libras, 34 rs; 5 libras, 80 rs.; 12 lib as, 170 rs.; 24 libras 300 rs.

Recomendamos igualmente la Brevalenta al Checelate en po'vo y en la-bietas /Premada por S. M. la Reina de In-gliterra).

Esquisito a imento, sumam nie sustancial, asimilante y fortificando el estómaga, los nervios y les carnes, sin causar dolores de cabeza ni ca'entamientos, ni ningue o de los demás inconvenientes producidus por los chocoletes usualmente empeados En polvo en cajas de 12 tazas, 12 ra: de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 to zas, 80 rs.; ó sea 4 cuertos la teza; en L bietas 12 lazzs 12 rs. DE ANTONES.

Se senden en Cordoba Sra. Viuda de Avilés y Can, (Fermacia)

Venta. La de una casa celle de José Rey, núm. 8, procedencia de Bienes del Cero, que sercompró el año 1856, y cuya venta se aprobó en 1865 en la cantidad de 18.000 reales. Hay pagados hasta el dia 6 plazos importe de cada uno 905 rs. y está arrendada en 2000 rs. Se enagena en 45 0001 rs. que es el valor de les 6 plazes y la of ras hechas. Para tra tar, con el precurador Sr. D Juan Angel Ferrer, calle les Mori les núm. 3.

Mampuesto y leña. Se vende á precios muy arreglados. Dan rezon enfrente al café del Recreo.



Autorizado por Circular especial del Ministro. El HIERRO OLEVENNE se emplea en todos, los casos en que los ferruginosos están indicados: no ennegrece la dentadura; es la preparación ferruginosa mas activa, mas agradable y mas económica; basta con frecuencia un frasco para cu-

« La esperiencia me ha demostrado que ninguna · preparacion ferruginosa es mejor tolerada que " el BIERRO QUEVENNE, sin salir de los limites de las dósis muy moderadas. »

Bouchandar, Anuario de therapéulica, 1863. HIERRO QUEVENNE so vende en frascos de 10 . CENTIG. 100 medidas 3.50 Medida de la dosis. 100 grageas 3 x Depósito general en casa de Émile Genevoix, 14, rue des Beaux-Arts, en Paris, y en todas las farmacias. — Exijase el Sello Quevenne, y la Marca

de Fabrica arriba indicada.

Depósito general en Espana: L. herrer y compañía, Montera, 51, principal, Madrid .- En Córdoba D. de Raya, V. de Avilés, Rodriguez y Martin.

Arrendamiento. Quien quisicra arrendar un granere de 2,500 fanegas de cabida, una Cuadra de 16 plazas con su Pajar y una Cochera con capacidad para dos Coches, situados en la casa calle del Lodo número 6, de esta ciudad, podrá avistarse con el Sr. Il. José Alfalla, I larade The afficiency of the state of the second == 6 Salvador.

Paris en llamas. Biografias de los miembros de la Commune, con diez retratos litografiados de perfecto parecido y listes de les muertos y fusilados, con la de los edificios incendiados. Este folleto se vende à real en la libreria del DIARIO DE CÓRDOBA.

La instruccion pública

y la sociedad, por li Juan Miguel Sanchez de la Campa. Un temo en 4 º prolongado, de mas de 450 paginas. Se vende a 10 rs en la librerfa de este periodico.

Arrendamiento. Para desde Navidad próxima se arrienda un solar. en la calle del Gran-Capitan, de 4000 varas cuadradas, con cuadras, pajar y cuatro babitaciones. Para verle y tratar deren razon en la calle de S Hipólito núm. &, desde las 5 á las siete de la tarde.

Arrendamiento. Desde el dia se arriendan las casas núms. 12 v 16 en la calleja de los Pastores, barrio de S. Miguel. En las mismas informarán.



Ambrosio de Morales, frente á la cuesta inhere in of de Lujan, al al our got

Gran surtido en camas de bronce doradas.

Idem en cunas y cantas de hierro. Sartido general de ferreteria.

Utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agual p teeldsion esm asl laps off

sh Bujfas trasparentes.ob Eston shortest Dichas esteáricas. of one on one soil

Cartuchos y tacos para escopetas Lafouchet, and the same of the contraction of the contraction of the chet

Rewolvers y cápsulas para los caminos. Crin vegetal.

Colchones de varias c'ases Cerraduras, pasadores, fallebas y en general todo lo concerniente a la construccion

de casasiani mis abang selianpa ob ontin Se reciben encargos para balcones, reas y canales, a precies muy barates

Lienzos. En la calle de Topete, antes Esparteria, núm. 28, casa de D. Rafael Tejera y Bergel, frente al Arco alto, se scala de recibir un al undante surtido de lienzos para toldes, de lena y cahamazo. Se con penen teldes, y Tonen nuevos á domicilio á precios convencionales

Confiteria y pasteleria barcelonesa,

Calle de Almonas, núm. 5.

Acaba de recibirse un buen surtido de salchichon legitime de Vich del depósito de D. José Riera y Font, del cual se surten los buques y barcos de todas clases que hacen los enviosa América. También se ha recibido un bonito y variado surtido de grageas de licor decoradas, y de caramelos, peladilla perfamada superior y almendra de varias cla ses, Además se hacen refrescos de varias clases como son de limon, naranja, agráz y horchatas de todas clases, todo con equidad y al gusto del marchante.

Pérdida. Desde la plaza de los Toros à la calle de la Convalecencia se ha perdido en la tarde del 6 una cruz de filigrana de plata. La persona que la haya, encontrado se le suplica la presente en la casa nom 2 de la dicha calle, y se le dará una gratificacion.



ientos dolores de muelas. — Conservacion de la dentadura y las encisa, Depósito Grai, en España, Bres, L. Feswar y C.a, Monters, 51, pral, Madrid,

Nuevas publicaciones recibidas en la libreria del Dianto DE CORDOBA. De Julio Verne

Los ingleses en el polo Norte, 4 rs. El desierto de hielo, 5. Circo semanas en globo, 5.

Viaje al centro de la terra, 5. Los bijos del capitan Grant, en la América del Sur. 4 Los hijos del capitan Grant, en la Aus-

tralia, 5. Los hijos del capitan Grant en el Occéano Pacifico, 5.

De la tierra à la luna, 4. Un descubrimiento prodigioso, 3. Alrededor de la luna, 5 Veinte mil leguas de viaje submarino, 40

De Laboulaye, wall so 476 Paris en América, 5, on east lease omos as El rey de los papanioscas, 5. De Main-Reid

En el mari, 5, mas anticada Willmia el grumete, 5. La granja del desierto, 5. Los jóvenes Boers, 5. Los cazadores de Girafas, 5. Los cazadores de osos, 5 Los cazadores de plantas, à. Los trepadores de rocas, 5 Los desterrados en la selva, 5. Veladas de caza; 5.

De otros autores. La piedra filosofal, 5. Viaje á Venus, 5. Viaje submarino, 5.

Historia de una momia, 5. La taza de té, 5. Historia de un grano de trigo, 5. Lo que será el mundo eu el año tres mil. 5.

Madrid de noche, 20. Cartas de Abelardo y Eleisa, 4. La vida militar en Prusia, 5. El diablo mundo, por D. José Espronceda, 6.

Casas. Se venden varias en esta capital y á precies económicos y si se quiere à plazes. Hay una princfpal en ei barrio de la Catedral Todas están obradas. Dan razon en la redeccion de este periódico.

SOCIEDAD GENERAL DE TRASPORTES Constitution of the MARITIMOS POR VAPOR.

Servicio mensual y rápido desde Barcelona y Gibraltar á Montevideo, Buenos-Ayres y Rosario aghande obis dan geli- ? . en de Santa Fé, ottovio e en sesque de la de Santa de Santa de la compansión de l

Con escalas en San Vicente y Rio Janeiro, de los acreditados vapores-correos

al attag side BOURGOGNE. a de 2,000 toneladas y 1,200 caballos. de 2,000 toneladas y 1,200 caballos. PICARDIE. . de 3,000 toneladas y 1,400 caballos. Ripero de habit POITOU. . . de 3,000 toneladas y 1,400 caballos. SAVOIE. . . de 3,000 toneladas y 1,400 caballos. PROVENCE. . de 5,000 toneladas y 2,500 caballos. LA FRANCE. de 5,000 toneladas y 1,800 caballos.

Salidas de Barcelona el 16, y de Gibraltar el 18 de cada mes.-Travesia en 26 dias: d . comentitu eb ortennimi il - [emp onot times en ib el sorgera a Precios de pasaje desde Barcelona hasta Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos-

Ayres: 1. camara 170 pesos, -2. camara 130 pesos. Callett. collection under 3. camara. En vez de 60 pesos que se hans venido pagando se ha rebajado al 504 il contiguos que, como consecuen- lor suspendido la signacion de la 1.051 à Tambien admiten carganá fless, reducidos, participando a la consecuent de carganá fless, reducidos, participando a la consecuent de carganá fless, reducidos de consecuentes de consecuente

Los viajeros de 1." y 2." camara serán servidos con esplendidez en proporcion de sus localidades. A los de 3.º camara se les proveera de gergon, cabecera y manta, y se les su

ministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc., grátis; cuyas ventajas no proporciona ninguna otra empresa.

Los viajeros de 3.º clase serán alojados en grandes cámaras bajo cubierta, y con separacion habrá una cámara decente y especial para las señoras.

NOTA .- La Sociedad se encarga del trasporte de pasajeros de 3.º clase para ROSARIO DE SANTA FE con trasbordo en Buenos-Ayres, mediante un aumento de 4 pesos.

Tambien se ha modificado la tarifa de fletes, de lo que enterara el encargado: igualmente se ha hecho una notable baja en los trasportes de vinos y mantecas.

Encargado en esta ciudad para el despacho de billetes, don Juan P. Alcázar, calle de Pedregosa, núm. 16.



Framera case, 57 rs 75 cats Secured of

el pelo. Maravilloso descubrimiento norte-americano para devolver al pelo

Embellece

su color natural, por muy canoso que sea, é impedir su caida, sin

Los prácticos resultados obtenidos desde que es conocida en España esta magnifica que es conocida en España esta magnifica que es que es conocida en España esta magnifica que esta conocida en España esta magnifica que esta conocida en España esta magnifica que es conocida en España esta magnifica que esta el conocida en España esta magnifica que esta en esta en esta en esta esta en En Córdoba, D. Braulio Tierno. anto do Paris sa line introdució

Almacen de cristaleria y loza de José Nogales, ESPARTERIA NUM. 3.

Surtido general en quincalla, bisuteria, merceria, abanicos, lámparas, estampas y marcos de todas clases.

Gran surtido de cristal plane, lisos, rayados, esmaltados y de colores. Se culocar á domicilio en todas clases de construcciones, como cierros, cancelas, cubiertas de patios, invernaderos etc., etc., sin que por esto se aumen-

te el precio. Se hace un buen descuento del precio de tanifa, segun la importancia de

Fábrica de licores, aguardientes anisados, almacen de vinos de todas clases, y despacho de limonadas gaseosas y jarabes refreseantes, calle del Liceo mim. 2, Cordoba.

LICORES DEL PAIS.

Menta, Flor de anis, Yerba buena, Perfecto amor, Cuatro fiutas, Curazao, Rosa blanca, Id de color, Naranja, Memorillo, Crema de Rom, Guinda, Andaya, Quina, Melocoton Limon de Marsella, Amargo, Café, Noyó, Boca de dama, Azahar, Marrasquino, á 7 reales botella. Rom superior, 10 1s. ld. mas superior añejo 12 rs. ld. blanco 15 rs. Aguardiente de Jena conocido por el de la R. 7 rs. Ilay además espíritus de vinos, aguardientes y licores de todas clases de superior calidad.

THE ROLC A THE RESERVE ESCORESSUPERFINOS OF THE RESERVE AS THE RES Curazao, Aromas de Sierra Morena, Anisete, Crema de café sacada al vapor, 40 rs. bo-ROSOLIS.

Amargo, Café, Anisete y Rosa á 7 rs. media cuartilla y 56 rs. arroba. LICORES ESTRANGEROS.

Marrasquino de Zahara, Casis, Bitter, à 25 rs. litro. Kirs, Cognac legitimo, 20 rs. botella. Idem mas superior, á 25 rs. Ginebra á 10 rs. tarro. Ajenjo legitimo de Suiza, á 28 rs. hotella. Rom de Jamaica, 20 id. VINOS ESTRANGEROS.

Champagne, á 30 rs. la botella. Bermut, á 14 rs. Burdeos legítimo, clase Chateau Margau, á 18 rs. botella. Del Rhin, á 30 rs. botella. VINOS DEL PAIS.

Montilla de primera, Jerez, Tintillo de Rota, idem de pasas, Moscatel, Pedro Gimenez, Lacrima Cristi, Pajarete, Malaga anejo, a : 0 rs. Lotella. Valdepenas anejo del Marques de Benemejis, á 8 rs. botella. De guindas, á 10 rs. botella.

agradum at ab soluming di v 8 BEBIDAS REFRESCANTES. Jarabe de limon, idem de Zarza-parrilla, idem de Naranja, idem Horchata, á 40 reales botella.

Cervezas de todas clases y además se venden gaseosas purgantes. NOTAS. Hay además bottllas de nueva forma propias para mesa, que han obtenido premio en la última esposicion de l'aris, y llenas de vincs ó liceres se espenden á 20 rs. una.

Los embases de cajon 6 tonel es per cuenta del comprador. Les pedides se barán a nombre de D. Miguel Callejas. INTERESANTE. - Los consumidores que devuelvan los cascos vacios se les rebaja un al en botella, si lleva mas géneros: y trayendo la cliqueta de esta fábrica, se les abonaráen dinero si asi les conviene.

PITO O D LO S. Fernando, 34 y Letrados 16.

Se hacen toda clase de targetas, á 10, 12, y 14 rs. el ciento, facturas, cirulares, membretes, esquelas, etc., a precios sumamente arreglados, y con estraordinaria prontitud,

Aviso importante. aguadores de oficio con bestia de cargar. personas que gusten llevar agua à bran podrán cogerla abundante y en breve tien po, en los solares del campo de la Meros en que se están construyendo baños no blicos á placer. Este ofrecimiento será gra tuito generalmente durante las horas del Nún á 10 de la mañana y de 5 á 7 de la tard hasta el 45 del corriente mes. Pasado es dia los aguadores que gusten seguir llevan do agua á todas horas del dia habran contribuir con la módica retribucion cinco centimos por cada carga de cualo dantaros, y 40 céntimos por cada pipa tonel sobre ruedas. Este leve estipendio canzará apenas para el pago de combust centr ble de la maquina de vapor que saca pister agua y jornal del fogonista. Así, y siend para del agrado del público el egua que se ofre diente ce, continuará el dueño prestándole es nistro favor durante la presente sequia.

Europa, Italia y el Ponti-- Alm of Analficado,

tros.

Los

Lo

plim

cuan

tro (

se h

cual

cien

cual

tuno

cien

tres

gur

min

tos.

cer

108

vie

en

far

por Don Antonio Morales y Gomez Se ven de los de reste folleto à 2 rs. en la libreria de es en los te periódico. por le

Diccionario de los Políticos ria, ó verdadero sentido de las voces y frase creta mas usuales entre los mismos, por Don Just prese Rico y Amat. Un tomo de mas de 330 per tes, c ginas, su valor 20 is. en la libreria de la res

Aviso al público. Isidro prepa Gonzalez, maestro afilador de toda clase de los pr herramientas finas y Lastas, que ha vivid y lle mas de trece años en el Arco alto, calle Reparteria núm. 29, se ha trasladado á la pliza de la Corredera, núm. 15, frente al se del Mediodia.

Almoneda. -- Se venden se ad seis cuadros de lienzo por selectos pintores la Santa Biblia, puertas grandes con cristales para balcones, otros pares de puerta con cristales, mas pequeñas, mampara grandes y medianas, una cama de caoba, u ropero, diez bojes grandes, y cuatro aures las id. En la calle de la puerta del Perdo núm. 26, frente de la Catedral.

Pastos. En los ruedos de rubr Fernan-Nuñez bay pastes en abundancia, opor con agua abundante tambien, para toda che sabil se de ganades. Para tratar con su duel D. José del Rosal, calle Empedrada núm 48, en el dicho pueblo.

PROBAD Y VEREISII

VINO DE VALDEPEÑ AS.

El dueno del nuevo establecimiento la calle Aifaros ó Car. nicerias, núm. ofrece al público un vino verdadero de Valdepeñas, a precio sumamente arregiate por motivo de estar en relaciones con la principales cosecheros de dicho punto.h vino se espeude a 4 y 4 1/2 reales la medi cuartilla y 8 y 10 cuartos el cuartillo; tanbien hay aguardientes superiores à 11 cuatos la mitadilla y 5 reales la media cuartlla; refrescos de varias c'ases à 4 reales be tella sin casco.

Casa. Se arrienda pan desde el dia la casa número siete la calle de Santa Ana. Vive su ducho en de Azonaicas, núm. 5.

No mas piedras sin concluir Francisco Barrado, marmolista, calle del Liceo número 33, efrece al público por tadas de fachada (vulge recalzos) y zócak pulimentados, sin alteracion de los precio corrientes, y de un marmol precioso, des conocido en esta capitar.

Arrendamiento. Se arrienda desde el dia la casa-huerto num ro 1 en las Costanillas, calle de Anqueda

Arrendamiento. Desde dia se arrienda la casa calle de Gongo número 14. Se podrá tratar en la librera de este periódico.

La ciencia de querer y ser querido,

por cortes.a, por respeto y por amor. Por ma un tomo de mas de 350 paginas, y su procio 18 rs. en la libreria del DIARIO.

Aranceles para los Juzgados municipales,

de 19 de Julio de este año, y que empiezan à regir desue el 15 de Agosto. Se vende desde el dia en la librerla del Diario Di Cókhoba, calle de San Fernando, núm. 31

Plantio de olivar. En famoso chaparral de Bujalance, sito Lom de las Bacas, por justiprecio de perito agronomo se vende, al contado ó á plazos, cambi. o permuta uno, por otra finca de sierra ó campiña inmediata á la poblacion. Par tratar en el Carpio plaza de Topete núm.

Venta, La de varios mue bles, adernos de mesas y un baño de la pintado. Plazuela de San Andrés núm.

(c) Ministerio de Cultura 2006